

DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, par un ordre en conseil en date du 23 juin dernier (1888), de détacher les municipalités scolaires de l'Abord-à-Plouffe et du Bord-de-l'eau, dans le comté de Laval, tout le territoire à partir de la terre de Hormidas Pesant, y comprise, située sur le rang du Bord-de-l'eau, et connue sous le numéro trente-neuf, et partie du numéro quarante du cadastre de la paroisse de Saint-Martin, et allant au sud-ouest jusqu'à la terre de Louis Laurin, fils, y comprise, sur le rang du Bord-de-l'eau, et connue sous le numéro trente-six du cadastre de la paroisse de Sainte-Dorothée, dans le dit comté, et en former une municipalité sous le nom de Sainte-Dorothée No 2.

ACADÉMIE COMMERCIALE CATHOLIQUE DE MONTREAL.

DISTRIBUTION SOLENNELLE DES PRIX,

Le lundi 25 juin 1888.

Le lundi 25 juin 1888 a eu lieu, dans la grande salle du Plateau, la fête de clôture de l'année scolaire 1887-88.

Le vestibule, les escaliers et la salle elle-même, sont décorés de dessins exécutés par les élèves pendant l'année, sous la direction du professeur M. E.-M. Templé.

Les élèves sont là, joyeux comme il convient à leur âge et à la circonstance, et les parents se pressent pour assister au triomphe de leurs chers enfants.

M. le Surintendant de l'Instruction publique s'est excusé, par lettre, de ne pouvoir présider cette fête, par raison de santé. C'est M. le curé Sentenne qui préside; les révérends Messieurs Dowd, Callaghan et Sorin sont présents, ainsi que MM. les commissaires Semple et Hamelin, M. le juge Ouimet, M. l'ex-inspecteur Valade, M. l'ingénieur Parent, surintendant des canaux, M. Elie Boivin, membre de la Chambre des Arts, etc.

La cérémonie s'ouvre à 9 heures par un chœur d'Hofmann, "Les Succès glo-

rieux," chanté par les élèves du Cours Primaire, sous la direction de M. Desroches, professeur de musique de l'établissement.

M. U.-E. Archambault, principal de l'école, invite M. F.-X. Valade, doyen des instituteurs et des inspecteurs, à porter la parole, et l'on a le plaisir d'entendre le vénérable octogénaire célébrer à la fois le bonheur des enfants et celui des parents.

M. Archambault donne ensuite un compte rendu sommaire du travail classique de l'année qui s'achève. L'établissement à reçu 533 élèves: c'est le plus grand nombre qui ait été constaté depuis l'origine de l'Académie Commerciale. Sur ce nombre, 940/10 ont suivi les cours, et l'assistance moyenne a été de 810/10.

M. le Principal fait remarquer qu'il reçoit chaque année quatre fois plus de demandes qu'il n'en peut satisfaire pour le placement des élèves formés par l'école; il cite l'exemple d'une maison de librairie de Philadelphie (Etats-Unis), qui, désirant avoir une succursale à Paris, demandait récemment deux jeunes gens parlant également bien le français et l'anglais, ce qui justifie pleinement le système suivi au Plateau, de faire étudier avec la même importance les deux langues française et anglaise. La bonne écriture est aussi signalée comme étant fort estimée par les patrons qui demandent des employés. Enfin la loyauté et la justice sont indiquées comme devant toujours présider à toutes les relations sociales.

Un juste tribut de regret est donné à la mémoire de M. l'inspecteur MacMahon, enlevé par la mort au mois de décembre dernier, et à cette occasion, l'Académie Commerciale a eu l'honneur de voir l'un de ses professeurs, M. McGown, appelé à occuper la place d'inspecteur à Montréal; un autre employé du Bureau des Commissaires, M. C. Dupuis, profes-